

AVANCE DE LA ECONOMÍA

AMLO desestima estimaciones de BofA y dice que PIB crecerá 2%

7.5%

SE APRECIÓ

El peso ante el dólar, pasó de 20.435 pesos (noviembre 30) a 18.9155 pesos el día de ayer.

“Desde que llegamos, a la fecha, en 45 días aproximadamente, se ha apreciado nuestra moneda en un peso 30 centavos”

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR
Presidente de México



MARIANA LEÓN
mleon@elfinanciero.com.mx

El presidente Andrés Manuel López Obrador desestimó las proyecciones de Bank of America (BofA), que afirman que México crecerá uno por ciento el presente año.

En conferencia de prensa matutina dijo que de acuerdo con cifras estimadas por funcionarios de su gobierno, este año el país crecería dos por ciento.

“Acerca de la proyección sobre crecimiento económico, yo tengo otros datos. Respeto, desde luego, a quienes sostienen que no vamos a alcanzar nuestras metas de crecimiento económico”, señaló.

López Obrador dijo estar “seguro de que nos va a ir muy bien, porque, miren, nada más quitarle, como dicen los tecnócratas, toda la variable de corrupción al crecimiento, todo esto va a ayudar mucho en el crecimiento. Y estoy optimista, porque llevamos dos días en que se está apreciando el peso”.

Agregó que desde que inició su gobierno, el peso se ha apreciado alrededor de 1.30 pesos con respecto al dólar.

“Voy a dar un dato: desde que llegamos, a la fecha, en 45 días aproximadamente, se ha apreciado nuestra moneda en un peso 30 centavos con relación al dólar. Y es el peso una de las monedas que más se ha apreciado en el mundo”, expuso López Obrador.

“Estamos muy bien. Por eso también estamos resistiendo la crisis que significa el robo de combustible, y vamos a ver el resultado”, agregó.

El mandatario indicó que su proyección ‘queda grabada’ y al final del año se verá quién tuvo la razón.

“Qué bueno que haya esas proyecciones, yo lo único que pido es seriedad en los analistas, en quienes hacen esas proyecciones porque si no a ellos les afecta, se desprestigian y yo acepto los desafíos, si ellos dicen: ‘A ver, uno por ciento’, yo digo ‘más de dos’, o sea, digo, el doble y está grabado. Entonces vamos a ver quién tuvo la razón”, señaló.

En el Paquete Económico 2019, la Secretaría de Hacienda prevé que la economía mexicana crecerá en un rango de 1.5 a 2.5 por ciento, que la inflación cierre 2019 en 3.4 por ciento, y el tipo de cambio promedie 20 pesos por dólar este año.

Morena y PRI avalan Guardia con mando civil

- **Secretaría de Seguridad**, a cargo de lo operativo
- **Defensa Nacional** vigilará la disciplina

**ALEJANDRA CANCHOLA
Y HORACIO JIMÉNEZ**

—nacion@eluniversal.com.mx

Con el apoyo del PRI, Verde y algunos perredistas, las bancadas de Morena, PES y PT en la Cámara de Diputados lograron la aprobación del dictamen para crear la Guardia Nacional, la cual tendrá un mando civil a través de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC).

Tras casi nueve horas de debate, la mayoría en el pleno de San Lázaro, encabezada por Morena, avaló la reforma constitucional que da paso a este nuevo cuerpo, que tendrá además una Junta de Jefes de Estado Mayor que en el papel responderá al

APRUEBAN A LOS 10 ASPIRANTES A FISCAL

● **El Senado avaló, sin el apoyo del PAN, la lista de los 10 aspirantes a fiscal general de la República, entre los que se encuentran Bernardo Bátiz, Alejandro Gertz Manero y Eva Verónica de Gyves Zárate, cercanos a AMLO. A6**

titular de la Secretaría de Seguridad, Alfonso Durazo.

Así, la SSPC formulará el programa operativo, las políticas, estrategias y acciones que desempeñe la Guardia, mientras que la Secretaría de la Defensa Nacional se encargará de la estructura jerárquica, disciplina, régimen de servicios, ascensos, prestaciones, ingreso, profesionalización y el cumplimiento de las responsabilidades y tareas.

Expertos y activistas, entre ellos Diego Luna y María Elena Morera, demandaron a Morena no usar sus nombres para legitimar este proceso legislativo, en tanto que diputados de oposición acusaron simulación.

Diputados avalan la Guardia Nacional

- Tendrá una Junta de Jefes de Estado Mayor
- Mandos militares quedan supeditados a dirección civil

**ALEJANDRA CANCHOLA
Y HORACIO JIMÉNEZ**

—nacion@eluniversal.com.mx

Con el apoyo del PRI, PVEM y algunos perredistas, las bancadas de Morena, PES y PT en la Cámara de Diputados aprobaron ayer el dictamen que crea la Guardia Nacional en un periodo extraordinario.

Este nuevo cuerpo tendrá un mando civil a través de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), y una Junta de Jefes de Estado Mayor integrada por militares de las secretarías de la Defensa y Marina, además de Seguridad.

De acuerdo con las modificaciones incluidas, se especifica que la Junta de Jefes de Estado Mayor quedará en una posición jerárquica inferior a la Dirección de la Guardia Nacional, que recaerá forzosamente en un servidor público civil, y que puede ser el titular de la SSPC.

El dictamen —que fue enviado al Senado— se aprobó en lo general por 362 votos a favor, 119 en contra y cuatro abstenciones, y establece que la dependencia encabezada por Alfonso Durazo será la encargada de formular el programa operativo, las políticas, estrategias y acciones que desempeñe el nuevo cuerpo.

A su vez, la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) se encargará de la estructura jerárquica, disciplina, régimen de servicios, ascensos, prestaciones, ingreso, profesionalización y el cumplimiento de las responsabilidades y tareas.

Se elimina la facultad de investi-

gación de delitos que en el dictamen aprobado en comisiones se había otorgado a la Guardia y esa tarea estará a cargo del Ministerio Público y policías, como dice la Constitución.

Otra tarea que le quitaron a la Guardia Nacional fue la de preservar el orden y la paz pública, “con el objeto de que dicha corporación no realice funciones relacionadas con la disuasión, contención o disolución de la protesta social o política”, según lo explica el documento de cambios.

Ahora, el Senado analizará y en su caso aprobará esta minuta, y si no se le realizan cambios, se enviará a los Congresos locales, que tras ser avalado por al menos 17 de ellos, se podrá promulgar, y a partir de la entrada en vigor el Congreso tendrá 90 días para emitir la Ley Orgánica de la Guardia Nacional, y hasta 120 días para elaborar las leyes reglamentarias sobre el uso legítimo de la fuerza y el registro nacional de detenciones.

Militarización. El argumento principal del PAN, PRD y MC para

362

VOTOS a favor del PRI, PVEM, algunos perredistas, Morena, PES y PT en la Cámara de Diputados tuvo el dictamen de la Guardia Nacional que se aprobó en lo general ayer y fue enviado al Senado para su revisión.

votar en contra fue que se militarizará al país. Representa el primer paso, afirmaron, para establecer un gobierno autoritario y acusaron que el mando civil es una simulación del gobierno.

Expertos y activistas en seguridad como Diego Luna, Alejandro Madrazo, y articulistas de EL UNIVERSAL como Alejandro Hope, María Elena Morera y Catalina Pérez Correa acusaron que sus intervenciones en las audiencias públicas no fueron escuchadas y exigieron no usar sus nombres para legitimar este proceso.

También, cuatro diputados se abstuvieron de votar: la vicecoordinadora de Morena, Tatiana Clouthier; el único legislador invidente, Hugo Rafael Ruiz Lustre (Morena), Ernesto D'Alessio (PES) y Lidia García Anaya (Morena). Incluso, Clouthier Carrillo subió a tribuna junto con un grupo de legisladores para eliminar del dictamen a la Junta de Jefes de Estado Mayor.

En su posicionamiento a favor de la propuesta, el PRI explicó que en las modificaciones consiguieron anteponer tres filtros de mando civil al de las Fuerzas Armadas. Estos serán el mando del jefe del Ejecutivo, el director de la Guardia Nacional, y el secretario de Seguridad.

Durante el debate, el diputado Jorge Romero (PAN) aseguró que es una simulación el mando civil: “¿A quién quieren engañar? Esta habrá de ser una Guardia Nacional militar”, dijo. MC protestó desde la tribuna mientras vestían playeras con la leyenda: “La guerra no hace la paz”. ●



“Nuevas pipas, controladas por Pemex o Sedena”

- **AMLO:** 500 nuevos vehículos no se asignarán a gremio petrolero
- Se facturó más desde el inicio del combate al huachicoleo, dice

“Que ante la emergencia, no falte el combustible. Es un plan de seguridad que ya no tengamos que estar padeciendo porque nos rompieron un ducto, nos pincharon un ducto y mientras lo remendamos se queda sin combustible la Ciudad o el Estado de México o la Zona Metropolitana de Guadalajara. Ya no”, dijo.



**MISAEAL ZAVALA
Y ALBERTO MORALES**
—nacion@eluniversal.com.mx

Las 500 pipas que el gobierno federal adquirirá para atender el abasto de combustible no se asignarán al sindicato petrolero, sino directamente a la Dirección de Petróleos Mexicanos (Pemex) o, en un plan “B”, a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), para que garanticen el resguardo en la distribución de las gasolinas.

“Es Pemex o la Secretaría de la Defensa Nacional [las que estarán a cargo de las pipas]”, aseguró en conferencia de prensa mañanera el presidente Andrés Manuel López Obrador, quien además reveló que a raíz de la estrategia contra el robo de combustible, “por increíble que parezca”, la empresa estatal está facturando más por la venta de gasolinas.

Acompañado de su gabinete de seguridad y energético, López Obrador señaló que la región norte de México será abastecida por medio de pipas que viajarán desde Estados Unidos, principalmente desde Texas. Ello, para abastecer la frontera y quitar presión a la refinería de Cadereyta, a fin de que pueda surtir con combustible a los estados del sur.

La labor de conseguir autotanques y pipas en Estados Unidos estará a cargo de Ricardo Peralta, administrador General de Aduanas.

Optimizar distribución. El equipo del titular de Pemex, Octavio Romero Oropeza, confirmó a EL UNIVERSAL que buscan que las 500 nuevas pipas de 60 mil litros cada una estén a cargo de la Dirección de Pemex, es decir, que sindicalizados no participen en el transporte del combustible.

Andrés Manuel López Obrador detalló que la Sedena tiene un sistema de transporte y analizan vincular la distribución con la vigilancia, para tener pipas protegidas.

Mayor factura. El Presidente afirmó que a pesar del problema de abasto por increíble que parezca, ahora Pemex está facturando más por la venta de gasolinas. “Como ya no pueden robarse lo que se estaban robando, ahora Pemex está facturando más, aunque parezca increíble”.

Al respecto, el director de Pemex, Octavio Romero Oropeza, reforzó que del 7 al 14 de enero se registró un aumento en la venta de gasolina a nivel nacional, así como en algunas de las entidades donde se presentó el problema de abasto del combustible. Indicó que del lunes 7 al lunes 14 de enero pasado, hubo un incremento en las ventas de gasolina regular de 7.9 millones de litros.

Romero Oropeza explicó que Pemex tiene una reserva de 5.3 millones de barriles almacenados en terminales. Mientras, en buques fondeados hay alrededor de 7 millones de barriles y buques en tránsito que están por



7.9

MILLONES de litros se incrementó la venta de gasolina regular del 7 al 14 de enero.

60

MIL LITROS es la capacidad de cada pipa que adquirirá el gobierno federal.

llegar traen 3.8 millones de barriles. "Esto para que sepan que no hay un problema de abasto de combustibles, hay combustible suficiente".

Sin show. López Obrador informó que se investigará a todos los responsables del huachicoleo y corrupciones, pero sin hacer "show, escándalo o sensacionalismo". Sobre las supuestas prebendas al sindicato petrolero y sus dirigentes, respondió que no se permitirán la corrupción ni la impunidad.

Apoyo. En reunión privada, el Presidente recibió el respaldo de los empresarios petroleros en la lucha contra el robo de combustible. En respuesta, el primer mandatario ofreció certeza a la iniciativa privada.

Alberto de la Fuente, director general de Shell México y presidente de la Asociación Mexicana de Empresas de Hidrocarburos (Amexhi), dijo que refrendaron el compromiso de seguir trabajando con el gobierno para continuar aumentando la producción.

Al encuentro asistieron además de los integrantes del Consejo Asesor de Empresarios de la Presidencia, Bernardo Gómez, vicepresidente de Televisa; Ricardo Salinas Pliego, de Grupo Salinas; Miguel Rincón, de Biopappel, entre otros. ●

17 ENE 2019

Pág. P.P. Col. _____ Secc. _____ Fecha. _____

Pemex quita control de nuevas pipas al sindicato petrolero

**DESABASTO
DE COMBUSTIBLES****MISAEAL ZAVALA
Y ALBERTO MORALES**

—nacion@eluniversal.com.mx

El presidente Andrés Manuel López Obrador advirtió que ninguna de las 500 pipas que comprará el gobierno federal, para atender la demanda de combustible en el país, se asignarán al sindicato petrolero y serán ope-

radas por la dirección de Petróleos Mexicanos (Pemex).

Explicó que, en un plan "B", estarán a cargo del Ejército.

Afirmó que se investigará a todos los responsables del huachicoleo y corrupciones, pero sin hacer "show, escándalo o sensacionalismo".

Destacó que pese al problema de desabasto de gasolina, derivado de la estrategia para combatir el robo de combustible, se incrementaron las ventas de Pemex.

Es hora de confiar en la lucha del gobierno, aseguran empresarios

Integrantes del Consejo Asesor Empresarial del presidente Andrés Manuel López Obrador respaldaron la lucha contra el robo de combustible.

Tras una reunión a puerta cerrada en Palacio Nacional con funcionarios federales, Olegario Vázquez Aldir, director general de Grupo Empresarial Ángeles, reiteró el respal-

do del sector empresarial hacia las acciones del gobierno para erradicar el robo de combustibles. Destacó que ya es tiempo de que la iniciativa privada nacional tenga confianza en México.

"El sector privado está dispuesto a invertir y seguir generando empleo. Quien ha creído en México y ha invertido en Méxi-

co le ha ido bien", expuso.

Por separado, autoridades federales y gobernadores del centro del país acordaron trabajar de manera conjunta en el combate al robo de gasolineras y en la regularización del abasto en las estaciones de servicio.

— Arturo Páramo
y Enrique Sánchez

SE REÚNEN CON LÓPEZ OBRADOR

Respaldan empresarios lucha contra huachicol

El encuentro en Palacio Nacional fue convocado para analizar el abasto de combustibles en el país y sus soluciones

POR ARTURO PÁRAMO
arturo.paramo@gtmm.com.mx

El presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, se reunió con los integrantes del Consejo Asesor Empresarial en Palacio Nacional.

Al encuentro acudieron Ricardo Salinas Pliego, presidente de Grupo Salinas; Olegario Vázquez Aldir, director

general de Grupo Empresarial Ángeles; Bernardo Gómez, copresidente ejecutivo de Televisa; Carlos Hank González, Presidente de Grupo Financiero Banorte; Daniel Chávez, CEO de Vidanta, grupo hotelero; Miguel Rincón, director general de Bio Pappel; Miguel Alemán Magnani, presidente de Interjet; Sergio Gutiérrez, director general de DeAcero.

Durante el encuentro con los empresarios, el director de

Petróleos Mexicanos (Pemex), Octavio Romero, expuso los alcances de la crisis en la distribución de combustibles y se plantearon las alternativas para optimizar el abasto a las estaciones de servicio en todo el país.

De acuerdo con el senador Armando Guadiana, asistente a la reunión, los empresarios externaron su respaldo al operativo de combate al robo de combustibles, a las acciones que llevan a cabo la Secretaría de la Defensa Nacional, la Secretaría de Marina y la Policía Federal para proteger los ductos propiedad de Pemex, y fueron informados del nivel de los inventarios

de combustibles con los que cuenta la paraestatal.

“Se recabaron opiniones. Aquí se requiere del trabajo del gobierno federal, con el apoyo de empresarios, trabajadores y de todas las gentes”, dijo Guadiana al salir del encuentro.

El titular de la comisión de Energía del Senado de la República destacó que a la reunión acudieron los ocho integrantes del Consejo Asesor, además de dirigentes de sectores empresariales, en especial del sector energético.

“El problema en algunas gasolineras era porque muchas de esas compraban gasolina robada; tienen que

revisarse las concesiones de quienes estaban actuando mal”, explicó el senador.

En la reunión estuvieron convocados también diversos directores de empresas del sector petrolero como Alberto de la Fuente, director de Shell México; Miguel A. Loya, de Grupo Vitol, y Luis Vázquez, de Grupo Diavaz.

Del gabinete presidencial estuvieron Alfonso Romo, jefe de la Oficina de la Presidencia; Rocío Nahle, secretaria de Energía, y Octavio Romero.

Al salir de la reunión, el licenciado Olegario Vázquez Aldir reiteró el respaldo del sector empresarial hacia las acciones del gobierno para

erradicar el robo de combustible y aseguró que ya es tiempo de que los empresarios nacionales tengan confianza en México.

—¿Hay un respaldo del sector empresarial?

—Hay un respaldo absoluto, no sólo contra el huachicol, sino también un respaldo absoluto al Presidente. El sector privado está dispuesto a invertir y seguir generando empleo. Quien ha creído en México y ha invertido en México le ha ido bien”, expuso Vázquez Aldir.

La reunión fue a puerta cerrada y al término de ella los empresarios se retiraron de Palacio Nacional.

Negocios.

17 ENE 2019

Pág. 1 Col. _____ Secc. _____ Fecha. _____

Coloca Gobierno 2 mil mdd en bonos

REFORMA / STAFF

La Secretaría de Hacienda anunció la colocación de bonos globales por un monto de 2 mil millones de dólares con vencimiento en abril de 2029.

Según detalló la dependencia a través de un comunicado, esta operación de financiamiento está en línea con la estrategia de endeudamiento planteada por el Gobierno federal en el Plan Anual de Financiamiento para 2019.

Es la primera colocación de la actual Administración y atiende a estrategias de financiamiento que buscan una mejor distribución de la deuda y no implica necesariamente incrementos en el nivel de la misma, la cual se prevé se ubique en 45.3 por ciento del PIB en 2019.

Con esta colocación, se establece un nuevo bono de referencia en el mercado de dólares a un plazo de 10 años, tasas de rendimiento de 4.577 por ciento y una tasa cupón de 4.5 por ciento.

En marzo de 2017 el Gobierno mexicano emitió un bono a 10 años en dólares, por un monto total de 3 mil 150 millones de dólares con rendimiento al vencimiento de 4.19 por ciento y cupón de 4.15 por ciento.

Esto significa que el bono colocado el día de ayer pagará 39 puntos base más que el de hace dos años.

La operación recibió una demanda total de casi 8 mil millones de dólares, es decir, 4 veces el monto emitido, con la participación de 320 inversionistas institucionales de América, Europa, Asia y Oriente Medio.

La operación brinda mayor liquidez al Gobierno y amplía la base de inversionistas en bonos.